
Agenda 21 im Landkreis Oberhavel Oranienburg, 19.01.2014

Protokoll der Beratung der Lenkungsgruppe vom 14.01.2014

Teilnehmer: Hr. Blankenburg, Hr. Braun, Hr. Frank, Fr. Kodian , Hr. Tietz, Hr. Ulack,
Hr. Wernecke

entschuldigt:  Hr. Ligner, Hr. Rathenow, Hr. Redemann,

Tagesordnung:
1. Aktuelles
2. Wie arbeiten wir die letztens beschlossenen Schwerpunkte ab?
3. Beratung des Wettbewerbsaufrufes Energieeffizienz
4. Verschiedenes

Zu 1. Aktuelles
Die Ergebnisse der Dialogveranstaltung zum Entwurf der Nachhaltigkeitsstrategie vom
06.12.2013 liegen nun vor. Frau Ministerin Tack erklärte dort den Beginn der
Umsetzung. Es ist damit zu rechnen, dass es noch eine von Landesgremien
beschlossene Fassung des Strategiepapiers geben wird.
Frau Kodian verwies auf die Vorbereitung der nationalen Aktionstage für Nachhaltigkeit.
In Oranienburg trifft sich die Agenda 21-Gruppe am 23. Januar um wichtige
Informationen zu Windkraftanlagen zu beraten. Die Gründung eines Vereines Agenda
21 wird erwogen. Die Wasseragenda führt die Wasseranalysetätigkeit rings um
Oranienburg weiter.
Das Kremmener Bürgerforum bilanzierte die Tätigkeit im Jahr 2013 und legte die
Schwerpunkte der Arbeit für 2014 fest: Bürgerprobleme und Vorschläge verstärkt
aufgreifen, Energiekonzept, Bürgerhaushalt, Erntefestteilnahme, Webseitenerneuerung,
Kremmener Wasseragenda, personelle Verstärkung.
Herr Blankenburg hält Verbindung zur Herrn Scharpwinkel, der sich für unsere Arbeit
interessiert hat.
Zu 2. Wie arbeiten wir die kürzlich beschlossenen Schwerpunkte für 2014 ab?
2.1. Nach Vorliegen der Landesnachhaltigkeitsstrategie werden wir uns beraten, wie

wir weiter an der Umsetzung teilnehmen. Die Popularisierung unserer
Nachhaltigkeitsprüfung kommunaler Vorhaben wird fortgesetzt, am 16. Januar
berät der Planungsausschuss der Gemeindevertretung Glienicke darüber.

2.2. Schülernetzwerk Obere Havel
Herr Frank hält Verbindung mit den AG-Leitern. Die Vorbereitung der
Sommeraktion 2014 hat begonnen. Mit Finanzmitteln aus 2013 sind zwei
Sensorkappen für das Sauerstoffmessgerät erworben worden. Die  Verbrauchs-
mittel wurden Herrn Dr. Kuhnhardt übergeben.

2.3. Die Durcharbeitung von Indikatorengruppen der 6. Fortschreibung des
Nachhaltigkeitsberichtes wird auf der nächsten Zusammenkunft mit den
Indikatoren B1 bis B3 begonnen. Die Teilnehmer sind gebeten, nachzuforschen,
wie wir dafür Daten erhalten können.
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2.4. Die Lenkungsgruppe entschließt sich, als ersten Schritt der Teilnahme an den
Prozessen der Energiewende einen Wettbewerb zur Erhöhung der
Energieeffizienz vorzubereiten. Zur Teilnahme werden Schulen, kommunale
Einrichtungen, Bürger sowie die klein - und mittelständischen Unternehmen des
Landkreises aufgerufen.

Zu 3. Beratung des Wettbewerbsaufrufes Energieeffizienz
Frau Kodian und Herr Blankenburg berichten über die ersten Verhandlungen mit der
“Deutschen Gesellschaft e. V.“, die an der Jean-Clermont-Schule Sachsenhausen
wirksam ist.
Der von Hrn. Blankenburg vorgelegte erste Entwurf wird beraten und es wurde
festgelegt

 Der Entwurf wird mit den Hinweisen aus der Beratung überarbeitet und den
Teilnehmern übermittelt (ist erfolgt).

 Alle haben Gelegenheit, ihn durchzusehen und Vorschläge an Hrn. Blankenburg
zu übermitteln, der eine neue Fassung erstellt.

 Mit der überarbeiteten Fassung erfolgen mit den nachfolgend genannten
Einrichtungen Gespräche, um sie zur Mitwirkung am Wettbewerb zu gewinnen::
 „Deutsche Gesellschaft e. V.“) ) Frau Kodian
 Schulleiter J.-Cl.-Schule )
 Stadtwerke ) Frau Kodian, Herr Braun
 Mittelstandsverband )

Zu 4. Verschiedenes
Die nächste Zusammenkunft findet am Dienstag, 4. Februar, 15:00 Uhr
im LRA, Raum 1.45 statt.
Tagesordnung:  Aktuelles

Neues vom Schüler Netzwerk
Ergebnisse der Beratungen zum Energiewettbewerb
Diskussion zu den Indikatoren B 1-B 3 des NHB
Übersicht über die Finanzmittel 2014
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